



仏法領 ぶつぽうりよう

第100号

発行：真宗大谷派
念信寺
〒 824-0202
福岡県京都郡みやこ町
犀川上高屋761
☎ 0930-42-0329
Fax 0930-42-0502
ホームページ
nenshinji.org
メールアドレス
nenshin@pony.ocn.ne.jp



いのちを生きる 歴史を担うとは

「いのちを生きる、歴史を担う」

この春、お神輿の担ぎ手が足らず

無礼を承知の上で、若院に協力依頼しました。

すると、住職も若院も快く受けさせていただきました。心から感謝しました。

困っている人が居れば、手を差し伸べる。

簡単なようで、中々できないことです。

この感覚からすると、ニュース報道やその他、最近の傾向として気になります。自分分のいのちに出遇うことの難しさです。ものごとを計る基準が目先の判断、感情に流されないかということです。私がたまたまお寺に居るからの感覚でしようか。お寺の重みとともに今生きていることのいのちの深さを感じています。

この感覚からすると、ニュース報道やその他、最近の傾向として気になります。自分分のいのちに出遇うことの難しさです。ものごとを計る基準が目先の判断、感情に流されないかということです。私がたまたまお寺に居るからの感覚でしようか。お寺の重みとともに今生きていることのいのちの深さを感じています。

だから今、困っている人が居れば垣根を乗り越えて手を差し伸べてみませんか？

高齢化と少子化は、もの凄いスピードで地域を襲っています。

だから今、困っている人が居れば垣根を乗り越えて手を差し伸べてみませんか？

些細なことが、地域を助け歴史を担っていますよ。

(写真・立花薫 文・大迫光浩)

4月末に上高屋地区の神幸祭がありました。次第に過疎化しているため、お神輿の担ぎ手を若院家（息子）にも要請がありました（笑）。その重量に肩が堪えられるか心配でしたが、何事もなかったかのように、帰ってきました。

地域の若者達は歴史を担う大事な存在です。お神輿の重さはどうだったのでしょうか。

（住職）

法名「釋〇〇」は仏弟子の名乗りです（例えば住職は釋一乗）。生前にいただくのが正式ですが、お葬式の前に住職が授けることが多いです。それまでは「私」「おれ」の自我で生きている自分が仏様に呼びかけられている自分をいただきます。



推進委員活動の感想

刈田の明増寺門徒、
　　〇　　M　さん　に原稿をお
願いしました。岡本さ
んは推進員であり、ま
た京都組の門徒会副会
長としてもご活躍です。

萩田圃

私たちにはそれぞれお寺にお参りするようになつたきつかけをお持ちだと思います。

私の場合は、平成22年11月8日に最高愛の母を亡くしたことが始まりでした。

教との最初の出会いです。母の生前は、親不孝ばかりしていた私でしたが、せめてもの供養になればと思い、12月の報恩講に足を運びました。以来、毎年12月の別院報恩講には欠かさず参加して



世代へ大切な教えを受け継いでいくために、皆さんとともに考え、取り組んでいきたいと思っています。

私自身の主な活動は、組内の各お寺で行われる春・秋の彼岸会、永代経、報恩講などにできる限り参加することです。多いときには、10か所以上の寺院に足を運んだこともあります。このような活動ができるいるのも、同期の同朋の皆さんとの支えがあつてこそで

私は車を運転しないため、交通が不す。

便な場所への参詣の際には、送迎など
で助けていただいています。同朋の皆
さんのお力添えに、心より感謝してい
ます。そして今は、この仲間とともに、
一人でも多くの方が聞法の場に参加し
てくださるよう働きかけています。最
近では、自寺以外のお寺にも足を運ん
でくださる方が少しづつ増えてきてお
り、大変うれしく思っています。

聞法の中で特に心に残っているのは、伊藤元先生がおっしゃった「夜、布団に入つてから亦陀ムを〇回唱えな

い入ったから両無限弓削を1回鳴らが
さい」というお言葉です。こうした教
えは、今も私の心中に深く刻まれて
います。

聞法だけでなく、たまには上山した
同朋の方々と食事を共にし、語り合う
時間も珍しくない。中間の

時間も楽しみのひとことです。仲間との出会いに感謝し、貴重な経験をさせていただいたことを心よりありがとうございました。

現代社会の変化に伴い、お寺のあり方をまた変わっていく必要があることを実感しています。だからこそ、次

これからも、諸先輩方や同朋の皆さんに助けられ、支えられながら、自分にできることを続けていきたいと思っています。

いのちを生きる

お参りの日々

Y A
(北九州市小倉北区)

念信寺 候補衆徒 村上 宣

「いのちを生きる歴史を持った
は?」というお題をいただいた。何を
書くべきか考えてみたが、生きている
事を実感せずにひたすら日常の毎日を
過ごす事に専念してきた私には解らな
い。従つて、「生死」について考えてみ
た。

以前書いたと思うが、私は若い時から家族の死に直面する機会が多くなった。二歳の兄を、五十九代の父を、二十代の妹を病気で亡くし

气候も暖かくなり、夏が徐々に近づいてきました。熱中症も怖い時期となりますので、水分補給等気をつけていきたいところです。

去午、上高屋に帰ってきてから、行事や草刈りなどにお誘いいただいて、時間のある時は参加をさせてもらいました。普段は何気なく通りすがる道並みの草木、水路は皆さんのが管理の下、綺麗に整備されているのだと、改めて頭の下がる思いです。

地域社会の中で「歴史を担う」といいうのは、「生きていく事」と切っても切り離せない事なのだと思います。北海道では「雪道の整備、雪下ろし」。上高屋では「草刈り、田畠の管理」。地域それぞれの差異はあれど、生きていくことは重要で、「歴史を担う」という意識もなく、継がれてきた事なのではないでしょうか。

「のちを生きてきた」と言う事が「寿命」と言う事かと思うが、残念ながら「寿命」は自分では決められない。人は「いのちを生きたくても」自分では決められない事なのである。

世の中には病気や灾害、事故等で自分の意に反して「いのちを生きる」事が出来なくなつた人達が大勢いる。だからこそ、私達は与えられた命を精一杯生きなければならぬと思う。

自分の意に反して早逝した家族達の



京都にいたときには、学生であつたのもあつて、ただアパートと大学を行き来していましたが、道や大学のキャンパスも何もしなくても綺麗になわけではなく、私が気づかず、見えなかつた場所で、生活を支えている人々が居たのだと思います。これから高屋で生活していく中で、私もまた、そのように「生きていく」ということをしていきたく思います。

分までも

皆作・永代経法要

ご案内



永代経

お寺でお勤めされる永代経法要はどのような仏事なのですか？

永代経とは？

永代読経を略して永代経といいます。

ご門徒からの依頼を受けて、亡き人の毎年の命日などに、永代にわたって寺院でお経をお勤めし、お経を相続していくものです。多くの寺院では毎年期日を定めて読経を主とする法要をお勤めしています。

仏法を聞き学び続ける

生きている私たちが、自分に先だって人生を歩み終えてゆかれた大切な方が居ることをいつまでも忘れないように。その方をご縁として、仏様の教えの前に身を据えて、自分自身が仏法を聞き学び続ける機会となるよう。又それが相続されていくことを願つて毎年欠かさず勤められます。それを永代読経といいます。

妙見山 念信寺

行橋市
浄土真宗本願寺派
西徳寺住職



記

一、日時 七月五日（土）六日（日）
午後一時半より

二〇二五年
●秋彼岸法要
九月二十七日（土）、二十八日（日）
瓜生 崇・滋賀 玄照寺住職
(各ご講師の敬称略)

法座予定

二〇二五年
●報恩講
十一月二十一（金）～二十三日（日）
講師 未定

お寺の活動



4・30、京都組同朋のつどい、淨喜寺



5・27犀川同朋会、恩高寺



法座予定

二〇二五年
●秋彼岸法要
九月二十七日（土）、二十八日（日）
瓜生 崇・滋賀 玄照寺住職
(各ご講師の敬称略)

二〇二五年
●報恩講
十一月二十一（金）～二十三日（日）
講師 未定

聞法会のご案内

はじめての親鸞講座

6月25日、7月2日、7月16日午

後1時より5時、行橋淨喜寺にて

親鸞からのメッセージ

6月26日午後1寺半より、行橋商

犀川二十八日講

7月17日午後1時半より、犀川花

熊恩高寺 犀川小組女性門徒の会

7月11日午後1時、念信寺

仏花講習会

9月17日、四日市別院



6・8、西村家上げ仏事



6・11、犀川二十八日講、宝樹寺



6・8、松本家墓参り

本堂大屋根修復

アンケート状況をご報告致します。今後の取り組みは検討委員会を通じて世話人会等にご報告相談いたします。

- 世話人さんを通じて120軒
(内回答93)
- 一軒門徒41軒
(依頼回答のみ)
1,127万円（納入予定金額）
- 既に現金で納入いただいた方9名
(一軒門徒7名)

297万円

前号が法座の案内に間に合わなかつたので、今回は編集を今月6月の始めから取り組みました。お陰で少し余裕はできましたが、それでも結構忙しくなり集中できませんでした。
この寺報を出すと、もうすぐお盆になります。祖先の追善供養のためにお盆を迎えると考える人が多いようです。祖先を敬うことの見返りを求めがちですが、祖先を大事にすることはどのようなことでありますか。私が何かをしてあげるのでなく亡き人の方が本当に目覚めよと呼びかけられているのだと受けとることが敬うことだと教えられています。

「門徒にとってお盆とは、亡き人から案じられていわが身であったことに気づき、あらためて、たまわったいのちや生きる意味を問う聞法の機縁なのであります。」(本願寺教化紙『お盆』)

